

Estas actividades en otras provincias, hacen destacar las excelentes relaciones logradas con distintos grupos espeleológicos, superando con ello todo posible ambiente de rivalidad.

En lo que se refiere a la provincia de Guipúzcoa, continuaron los trabajos de exploración de las simas existentes en Aitzgorri y Urbia.

SECCION MUSEO DE HISTORIA NATURAL

Además de los trabajos de laboratorio, la Sección ha realizado varias salidas para la recolección de nuevos datos y ejemplares y entre ellas hay que destacar, la llevada a cabo a Haitzabia, en Hendaya, en la que se cogieron muestras de rocas y fósiles, de las cuales se mandaron algunas a Méjico para su análisis.

En Enero de 1958, se llevó a cabo una salida al vraconiense de Motrico, para la búsqueda de nuevos fósiles, pues en anteriores excursiones habíamos hecho el hallazgo de una nueva variedad de mortoníferas "Pervinquiaria", del cual se habla en el trabajo escrito por su descubridor el Prof. don Joaquín Gómez de Llarena, titulado "Datos paleontológicos del flisch litoral de Guipúzcoa: El vraconiense de septarias de Motrico" y publicado en "Notas y Comunicaciones" del Instituto Geológico y Minero de España, número 50, en 1958.

Dicho ejemplar se halla expuesto en la vitrina de Geología de la Sala de los Osos.

La Sección ha continuado sus trabajos en relación a las vitrinas del futuro Museo, revalorándolas con ejemplares interesantes de diversas épocas geológicas.

En el número que sale, actualmente en prensa, va un artículo de Gómez de Llarena sobre posibilidad de personalizar este Museo en el antiguo edificio del Instituto Peñaflovida.

SECCION DE ETNOGRAFIA

Esta Sección ha continuado celebrando sus reuniones mensuales, habiendo sido sus principales actividades, las siguientes:

Anuario de Eusko-Folklore, Volumen XVI.—Se ha presentado en público el resultado de las investigaciones sobre la vida pastoril y agrícola de nuestro País y se han buscado los medios más aptos para su difusión.

Aún cuando en principio parecía no obtenerse un resultado en su venta, y arrojar esta publicación una carga negativa para el Grupo, ha de destacarse que dicho Volumen está obteniendo un éxito, con la relatividad que corresponde a este tipo de publicaciones, siendo varias las entidades culturales nacionales y extranjeras, que han solicitado ejemplares.

En la actualidad se están llevando a cabo los trabajos preparatorios para el Volumen XVII que ha de recoger datos sobre la vida y método del pescador, antes que éstos con su desaparición vayan siendo olvidados.

A tal efecto se ha confeccionado un Cuestionario que se ha repartido entre las Cofradías de Pescadores y personas cuya opinión se considera de interés.

Se ha continuada a lo largo del año publicando en MUNIBE, materiales de mitología vasca.

Esta Sección ha recogido con satisfacción, la decisión de que el Museo de San Telmo se convierta en un Museo Etnográfico.

SECCION DE AGRICULTURA

Posiblemente en el terreno de las actividades del Grupo, a esta Sección corresponden en su día las máximas posibilidades.

Es innegable que el progreso industrial de la Provincia y restantes limítrofes va muy por delante del progreso agrícola y ganadero.

En este terreno, es muy poco lo que ha llevado a cabo para conseguir hacer abandonar a nuestros cultivadores y ganaderos sus métodos y llevarles hacia una renovación que supondría una elevación indudable de su nivel de vida y una dignificación de la forma de vivir en el caserío.

Desgraciadamente la seguridad de los jornales de la fábrica, la falta de rendimiento de las tierras empobrecidas, el mayor atractivo de la vida de la calle, han hecho que poca a poca la vida rural característica del País, vaya perdiendo fuerza e iniciativa.

La Sección entiende sin embargo, que tanto la agricultura como la ganadería, debidamente orientada, habría de permitir la explotación racional de una riqueza realmente considerable.

Es necesario abandonar cultivos carentes de rentabilidad, estudiar con detalle el aspecto forestal, influir en la introducción del confort en la vida doméstica del caserío, ayudar a la creación de una cultura agrícola, mejorar en forma selectiva la cabaña de la provincia.

De esta manera, realizaremos una labor de estabilidad social y se conseguirá mantener el equilibrio cada día más necesario entre la ciudad y el campo.

Buscando precisamente todo esto, se ha tratado de conseguir la creación de una publicación permanente de tipo agrícola, dar vida a una exposición de maquinaria en las fiestas de Santo Tomás, pero ninguno de los dos proyectos han cuajado.

Si entráramos en los detalles correspondientes a estos dos pequeños fracasos, vuestra reacción sería en cierto modo de asombro. No queremos hacerlo y confiamos que sin abandonar nuestra idea, habremos de continuar llevándola a cabo.

SECCION RESERVAS DE CAZA

Esta Sección, tampoco se ha movido este año. Se consiguió llevar la idea a todas las Sociedades de Cazadores de Guipúzcoa, las cuales, después de recibir las parejas de perdices rojas que esta Sección les regaló en 1956, quisie-